

Effektive Hygiene in der Zahnarztpraxis

Susanne Fath

Hygiene bzw. Hygienemanagement ist ein immer wieder aktuelles Thema in unseren Praxen. Mittlerweile existiert eine Vielzahl an gesetzlichen Vorschriften, wie die Prozessabläufe dazu korrekt gestaltet und nachhaltig abgesichert sein sollen. Jede Praxis ist gehalten, gerade in diesem Bereich ein internes Qualitätsmanagement zu installieren, um die Einhaltung der Vorgaben jederzeit nachweisen und sicherstellen zu können. Die Anforderungen sind komplex und der Aufwand, der nötig zu sein scheint, um das alles auch wirklich wie gefordert umsetzen zu können, erscheint vielen als unzumutbar hoch.

Doch wir kommen eben nicht darum herum. Und ein gut organisiertes und v.a. effektives Hygienemanagement in der Praxis schützt uns und unsere Patienten vor unnötigen und z.T. gefährlichen Infektionen. Und einmal eingerichtet, erspart es uns auch Arbeitszeit und ständige Kontrollen bzw. Diskussionen.

In dieser Ausgabe finden Sie zum Thema viele Anregungen, wie man diese Dinge effektiv organisieren kann. Und noch vieles mehr, womit die Praxis auch nach außen hin positiv auffallen und damit Patientenzufriedenheit und dann auch sicher so manchen neuen Patienten generieren kann. Das alles sind die Dinge, die sich eigentlich "hinter den Kulissen" abspielen und deshalb gerne ein wenig gering geschätzt werden. Aber sie sind es wert, sich damit zu beschäftigen. Die Mühe wird sich Johnen!

Viel Gewinn und positive Anregungen beim Lesen wünscht Ihnen wie immer

Susanne Fath



Dr. Susanne Fath

Zahnärztin MSc Parodontologie und periimplantäre Therapie

Niedergelassen in eigener Praxis in Berlin und Chefredakteurin des Quintessenz Team-Journals.